
 

台風襲来に伴う長雨の影響が 何件も 見聞されました。 

特に 葉物野菜に 被害が生じたとのこと お見舞いもうしあげます。 

暑さのなかにも 畑では ”風” を 感ずる時 があります。 

いよいよ「秋野菜の季節」を むかえました。援農へのご参加を 

おまちしています。  

 8 月 の 援農状況             

援 農 時 間  1839 h  [ 昨年同月 1833 h ]      

受 入 農 家   19 軒   参加者      62  人       草取り  

      梅雨の晴れ間 

 会 員   41 人 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

援農作業 ごくろうさまです。作業にあたっての 配慮事項を 再確認してみました。 

(1)服  装･･･ 暑さ厳しくとも虫・擦り傷対策として 長袖・長ズボンの着用は必須条件。 

(2)作業前打合わせ･･当日作業の注意点・安全面への配慮事項を確認して 作業開始方。 

(3)農具の置き方･･農具を土の上に置くとき 間違って 後で踏むかも。刃のむきに配慮方。

(4)畑のなかの歩行･･畑では 近道せずに 定められた路のみ歩行方。踏み固めは避けたし。

(5)作業中の会話 ･･つい話が弾んでしまう時も作業の手は休めず注意散漫にならぬよう。 

(6)農家情報･･栽培技術は農家によって違います。農家指示どおりに。一種の企業秘密扱い。 

(7)安全第一 ･･･････『･･･ だろう から ･･･ かもしれない 』との格言の反芻。  

(8)「 早く 確実に こころを こめて 」･･･ 以上 ( 農家さんとの会話から 事務局とりまとめ ) 

 

 

「大地と 心と 地域を 耕す」  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 いつかしら あの暑さも過ぎ去り 秋の気配が日一日と濃くなる今日この頃です。 
新富所では 今年 空き区画(300㎡)を利用して ジャガイモ・ミニトマト・里いも・サツマイモ

の作付を行いました。 
ジャガイモは まずまずの出来で 約 70kg 収穫できました。 
ミニトマトは 定植時の土作りの問題か 施肥の問題か 実が割れほとんど収穫できませんでし

た。失敗です。 
サトイモは夏の盛りに葉の一部が枯れるものが散見され心配していましたが 現在は順調に生育

中です。枯れの原因は 水不足ですが ここの畑は乾燥すると非常に硬くなる土質であり 土にヒビ
が生ずる際に 根にダメージをあたえていることも一因かとおもわれます。 
サツマイモは順調に生育しており そろそろ 収穫です。 

盛夏期に除草が追いつかず 現在は畑一面に雑草が生い茂っており除草作業に奮戦中です。わずか
300㎡程度の面積で 手を焼いており あらためて 農家さんのご苦労を実感しているところです。 
 

 

 

すずしろは大根  それは大地の豊な恵の象徴   22世紀につなげる農のあり方を 共に考える会  

 

『 援 農 』   活 動 状 況  

 

 

 

 

 

 

 

  新富所農園  だ よ り 

NPO 法人  すずしろ 22 

  

発行責任者 合津秀雄 

080 1351 4860 

『援農』で ご配慮いただきたいこと (再確認) 

 

援農コーナー

での出の体験

記 

す ず し ろ ２２ 2016 9 月報 

 

 

 

 

キャベツ苗床の 

草取り 一段落 

清 水  義 秋 

 「 牛蒡咲き 畑の主と なりにけり 」 ( TBS ) 



○ 野菜高騰  北海道の台風被害などで野菜不足。あらためて「天候に左右される農」の感。 

○ にらの花  花はカットしても根は残るにら。「出る杭を打っても影響は小」の擁護例か? 

○ ほおずき  食用のほおずきは フルーティで 美味とか。愛媛県鬼北町が一大生産地。 

(1) 二百十日も 過ぎて 早くも 秋祭りの季節   
 猛暑・長雨と 8月は農作業に厳しい日がつづきました。ブルベ・桑葉収穫をはじめと 
しての『援農』ありがとうございました。秋風の季節 作業参加を おまちしています。 

(2) 新農家会員 の ご紹介  

 平町の農家さんから入会の申し込み。道の駅の東 5分程の地です。詳細別途 ご連絡。 

(3) でふれ市・野菜の販売 お手伝いの募集！！ 
すずしろ２２の広報活動の一環として、八王子と近隣で収穫した野菜の販売を月に 
一度行っています。会場：ＪＲ片倉駅近くの カフェこすもす・花結びさん前の路上。 
日時：第三土曜日９時半頃から１４時まで 謝礼は８００円。 
対面販売のお好きな方、是非ご協力お願いします。（ ご連絡は総務 佐藤まで ） 
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8月度 定例理事会より    8 月 19 日  於 由井市民センター  

定例理事会 より    開催日 5月 20日 於 由井市民センター 

不破日 

事務局からの お知らせ 

① 予算執行状況    ほぼ予算どおりに推移 

② 援農の状況     7月実績の確認  雨天の作業中止時の連絡体制の再確認 

③ 活動地域について  日野市・あきる野市・相模原市にも応援対象が有り。「八王子の大地

を応援する」という表現を再確認。八王子への思いをベースに周辺地域も対応する 

④ 援農者の募集    全会員への一斉募集は 会の活動紹介の意味からも積極的に実施 

⑤「でふれ市」    開催場所の片倉に近い農産物から対応。『三里四方の食材を食す』         

等 

 

株式会社グッドホーム 

就労継続支援Ｂ型事業所 

障害を抱えている方でも仕事をしたい・働きたい 

という方。「ふぁむ」で一緒に働きませんか。 

新規就農社員の犬塚さん 

（写真左） 

代表取締役登坂さん（右） 

グッドホームさんは「貢献・共存・共栄」というコンセプトのもと、障害者支援制度を活

用して、地域に価値のある障害者就労の場を創出しています。９時 30 分 川口町グッド

ホームさんが経営する「HACHIOJIFARMER’ＳKITCHEN ふぁむ」に伺い、メンバー

さん 4 名と社員さん 3 名と共に下恩方町にある畑に行きました。550 坪の畑には茄子、

ミニトマト、里芋、オクラ、長葱、唐辛子などが栽培されていて、じゃが芋堀をメンバー

さんと一緒に行いました。メンバーさんの集中力とパワーにビックリ！畑の耕作はメンバ

ーさん 4～5 人で一日 3 時間ほど行います。収穫した野菜はキッチンふぁむのランチメ

ニューになります。キッチンでは 3 名の方が働いています。今後は野菜の種類を増やし、

ハーブなども栽培して、キッチンで使う野菜を賄えるようにしたいそうです。 
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すずしろからは 

一名が スポットで 参加 

訪問者  佐藤 小野寺 

 


